

Fecha: 06-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl. : Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Exsenador Girardi explica el inédito modelo del Congreso Futuro que reúne a políticos, académicos y científicos para anticiparse a escenarios**

Pág. : 20  
 Cm2: 630,9

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida

■ El vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro contó cómo fueron construyendo un ecosistema en torno a la ciencia y tecnología que hoy incluye dos comisiones en el Congreso, a la propia FEF, Proyecta Chile 2050 y una cartera de proyectos.

POR ALEJANDRA RIVERA

Cuando el exsenador Guido Girardi llegó a la presidencia del Senado en 2010, quería instalar la reflexión e incentivar el debate entre la academia, el mundo científico y la política, porque “la intelectualidad había dejado la política y esta había entrado en la inmediatez sin tiempo para pensar”, dijo el hoy presidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro (FEF).

La inspiración vino del filósofo francés Edgar Morin (103 años), quien desde los ‘80 organizaba encuentros de cuatro días en abadías francesas, donde convocaba a personas de distintas áreas y países, para intercambiar ideas y pensar el futuro. Girardi era uno de sus invitados recurrentes y decidió realizar su propia versión.

Desde el Senado, invitó “a un grupo de intelectuales” como el abogado constitucionalista, José Luis Cea, a premios nacionales de Ciencia como María Teresa Ruiz y a otros referentes, y les propuso crear “un espacio de intersección entre ciencia, cultura, sociedad y política”. De aquí nacieron dos ideas: la Comisión Desafíos del Futuro, Ciencia, Tecnología e Innovación del Senado –en la que también participan otros actores como la academia–, y el Congreso Futuro, un evento de divulgación de la ciencia y el conocimiento, que tuvo su primera versión en 2011.

“El primer Congreso fue con 25 expositores, todos amigos de los amigos de María Teresa Ruiz y Juan Asenjo. Con el tiempo se fue agrandando siempre con la idea de ser un laboratorio de innovación social, un espacio de experimentación, curiosidad y frontera del conocimiento”, contó Girardi.

La próxima semana –entre el 12 y 17 de enero– se realizará la decimoquinta versión de este encuentro en el Centro Cultural Ceima en Santiago, y en regiones, donde 100 oradores, el 70% de ellos internacionales, debatirán desde sus ópticas en torno al tema de



# Exsenador Girardi explica el inédito modelo del Congreso Futuro que reúne a políticos, académicos y científicos para anticiparse a escenarios

esta edición: “Humanidad: ¿Hacia dónde vamos?”.

Girardi contó que el objetivo inicial del evento fue la reflexión, “anticipar, modelar y, en cierta manera, predecir futuros”, y con el tiempo se estableció que debía ser la frontera de lo que está ocurriendo en el mundo y de lo que se iba a discutir ese año y los siguientes en ciencia, tecnología y su impacto en la sociedad. Más tarde, sumaron otros, como dar señales e incidir en políticas públicas.

Así se fue construyendo un ecosistema más amplio en torno a la ciencia y la tecnología, donde el Congreso Futuro es un elemento central, pero que considera las comisiones de Futuro del Senado y de la cámara de Diputados; la Fundación Encuentros del Futuro; y la iniciativa Proyecta Chile 2050.

La FEF se creó en 2015 para hacerse cargo de la producción y crecimiento del Congreso Futuro; y este último, también es “la antena” que capta lo que está ocurriendo en el mundo, un insumo clave para la iniciativa Proyecta Chile 2050, que traduce estas señales en proyectos en colaboración con las universi-

